

Das Silberne Lorbeerblatt

Höchste Sportauszeichnung der Bundesrepublik für Eric Weber

BERLIN. Am 03. November



2017 wurde vom Bundesminister des Innern, Herrn Dr. Thomas de Maizière, persönlich das

silberne Lorbeerblatt, die höchste deutsche Sportauszeichnung an Eric Weber überreicht. Eric Weber, Mitglied im (MFC) Grundig Fürth-Langenzenn, wurde neben 44 anderen herausragenden Sportlern für seine Erfolge, Mannschaftsweltmeister und Einzelweltmeister im F3N (Modellhubschrauber Kunstflug) in einer Feierstunde mit anschließendem Empfang geehrt. Jede Sportlerin und jedem Sportler wurde persönlich das „Silberne Lorbeerblatt“ überreicht und es wurde die Möglichkeit geboten, den eigenen Sport vorzustellen.

Eric Weber nutzte die Gelegenheit, den Ablauf der Wettbewerbe und seinen Sport, den Hubschraubermodellflug noch mal detailliert dem Minister und den interessierten Zuhörern näher zu bringen.

Wir als DAeC sind stolz darauf, Eric Weber als Mitglied der Nationalmannschaft in unseren Reihen zu haben und gratulieren ihm herzlichst für diese hohe Auszeichnung seiner persönlichen Leistungen und auch für

den Modellflugsport im Allgemeinen.



Auszeichnung für Hilmar Damm

NEUBRANDENBURG. Hilmar Damm erhielt für sein jahrzehntelanges ehrenamtliches Engagement die „Ehrengabe“ der Deutschen Sportjugend (dsj). Während der Tagung des dsj-Hauptausschusses am 28. Oktober in Neubrandenburg wurde diese hochrangige Auszeichnung

an außergewöhnlich Engagierte überreicht.

Hilmar Damm war über viele Jahre stellvertretender Bundesjugendleiter. Seine Schwerpunkte in der Jugendarbeit sind die Nachwuchsgewinnungsmaßnahme „Schick deinen Flieger in den Himmel“, die

Modellflugferien und der UHU-Cup. Ihm und seinen Kollegen ist es gelungen, den Traditionswettbewerb durch umsichtige Modifizierungen am Regelwerk für den Nachwuchs attraktiv zu halten.



FPV im DAeC

Die Weichen sind gestellt

Sehr früh gelang es den Modellfliegern im Deutschen Aero Club (DAeC) gemeinsam mit einem Vertreter aus Schweden innerhalb der Federation

Aeronautique Internationale (FAI) ein Regelwerk für eine neue Wettbewerbsklasse First Personal View (FPV) zu erstellen. Im Schema der FAI heißt dies Klasse F3U und



die Geschwindigkeit, mit der diese Klasse aus der Taufe gehoben wurde, überraschte weltweit. Ebenfalls überraschten die doch recht großzügigen

Regelungen in der neuen Luft-Verkehrsordnung (LuftVO) für die FPV-Piloten. Bis dahin eine Grauzone, dürfen nun bis 30 Meter Höhe und bis 250 gr Gewicht die FPV-Racer ohne größere Einschränkungen ihrem Sport frönen. Hier agierte übrigens der gleiche Referent des DAeC gegenüber dem Bundesministerium für Verkehr und Infrastruktur (BMVI) bereits bei der Gesprächsrunde auf der Wasserkuppe im Mai 2016 mit viel Engagement und Kompetenz, sowie Geschick. So konnte schließlich 2017 in Bitterfeld beim ersten F3U-World-Cup in Deutschland

die Nationalmannschaft für 2018 ermittelt werden. Die FAI hatte bekanntlich in der Zwischenzeit die Ausrichtung der ersten Weltmeisterschaft nach China vergeben. Andreas Hahn, Rene Grünberger, Patrick Gantner und Daniela Seel sowie der Junior Justin Meier sind für die WM nominiert. Und 2018 geht es dann mit den Kader-Wettbewerben, man nannte das früher gerne Bundesliga, so richtig los. Der neue DAeC-Sportreferent Dr. Matthias Möbius hat vier Kader-/World-Cup-Wettbewerbe terminiert:

- 01.06.-03.06.18 Stöckse Kaderwettbewerb
- 30.06.-01.07.18 Nördlingen – WorldCup und Kaderwettbewerb
- 11.08.-12.08.18 Bitterfeld – World Cup und Kaderwettbewerb
- 15.09.-16.09.18 Stettfeld Kaderwettbewerb

Die Wettbewerbsordnung klasse ist in Arbeit, wird (Bemod) ist erstellt und die Einführung einer Schüler-

klasse ist in Arbeit, wird Anfang 2018 veröffentlicht.



Spitzensport

Unsere Spitzenpiloten, die 2017 bei Welt- und Europameisterschaften auf dem Treppchen standen:

Weltmeisterschaften:

- | | |
|--------------------------|--|
| F3B Junioren: | 1. Platz Johannes Krischke |
| F3B Senioren: | 2. Platz Andreas Herrig,
3. Platz Johannes Krischke |
| F3B Senioren Mannschaft: | 1. Platz Deutschland |
| F3N Junioren: | 3. Platz Marcel Döring |
| F3N Senioren: | 2. Platz Eric Weber |
| F3N Senioren Mannschaft: | 1. Platz Deutschland |
| F3K Senioren Mannschaft: | 1. Platz Deutschland |

Europameisterschaften:

- | | |
|--------------------------|--|
| F1B Junioren: | 2. Platz Sebastian Jäckel |
| F1B Junioren Mannschaft: | 2. Platz Deutschland |
| F3J Junioren Mannschaft: | 1. Platz Deutschland
(Titelverteidiger 2009,
2011, 2013, 2015) |
| F3J Senioren: | 3. Platz Manuel Reinecke |

Herzlichen Glückwunsch im Namen aller Modellflieger!

DAeC-Hauptversammlung mit Gala

Der Landesverband Schleswig-Holstein hatte eingeladen.

KIEL. Am Freitagabend ging es in den Kieler Yachtclub, dort wurden die Delegierten und Gäste mit einer Laser- und Feuerwerkshow auf dem Vorplatz empfangen. Der Modellflugreferent des Landesverbandes Michael Kröger und der bekannte F3A-Pilot Manfred Greve hatten vom kleinen UHU bis zum Jet eine kleine Ausstellung aufgebaut. Manfred Greve begeisterte im Laufe des Abends mit einem Indoor-Kunstflugmodell die Anwesenden im Festsaal mit spektakulären Flugfiguren auf engstem Raum.

Ehrengäste

Der DAeC ist 110 Jahre alt und wurde von Tilo von Riegen, Leiter der Abteilung Kommunales und Sport im Kieler Innenministerium, mit der Sportplakette des Bundespräsidenten ausgezeichnet. Der Präsident der FAI, Frit Brinks aus den Niederlanden war nach Kiel gekommen und beschwor in seinem Grußwort den dringend notwendigen Zusammenhalt des Luftsportes. Er ging auch auf die Probleme mit den „Drones“ ein, sieht darin aber auch eine Chance für den Luftsport.

Vom Olympischen Sportbund (DOSB) sprach Stefan Abel, Vizepräsident Wirtschaft und Finanzen ein Grußwort. Prof. Uwe Stüben, Präsident der Alten Adler im DAeC, übergab

bestätigt worden. Turnusgemäß standen die Wahlen auf der Tagesordnung. Die 28 Delegierten bestätigten auch Alexander Willberg (Bundesausschuss Kultur) und Prof. Dr. Peter Dahmann

Vorstand entlastet. Ebenso votierten die Delegierten für den Haushaltsentwurf 2018. Die Strategiekommision, die nach der Mitgliederversammlung 2016 von Präsident Wolfgang Mütter ins Leben gerufen wurde, legte ihre ersten Ergebnisse vor. Mit Unterstützung der Führungs-Akademie des Deutschen Olympischen Sportbundes arbeitet eine Gruppe aus Vertretern der Mitgliedsorganisationen, der Gremien sowie des Vorstands zusammen. Ihr Ziel ist es, „eine kritische Analyse des DAeC unter Berücksichtigung der gegebenen Strukturen“ zu liefern.

Einstimmig wurde auch der Antrag des Vorstands auf Ergänzung der Ehrungsordnung angenommen. Bei den Auszeichnungen für luftsportliche Höchstleistungen fehlt bislang die Möglichkeit, die Medaillengewinnerinnen und -gewinner bei World Games zu berücksichtigen. Mit der Ergänzung können diese erfolgreichen Sportler angemessen geehrt werden. Die nächste ordentliche Mitgliederversammlung ist für den 24. November 2018 in Düsseldorf geplant.



Bundesjugendleiter Max Heilmann einen Umschlag zur Unterstützung der Jugendarbeit.

Die Hauptversammlung

Die DAeC-Vizepräsidenten René Heise, Michael Rottland, Gunter Schmidt sowie Schatzmeisterin Sigrid Berner sind bei der Hauptversammlung des DAeC am 25. November 2017 in Kiel einstimmig als Vorstandsmitglieder

(Bundesausschuss Technik) als DAeC-Ausschussvorsitzende.

Nach der Begrüßung durch den Oberbürgermeister der Stadt Kiel und den Berichten der Vorstandsmitglieder, einiger Kommissionen und Mitgliedsverbände informierte Schatzmeisterin Sigrid Berner über die Kassenlage des Verbandes. Dem Jahresabschluss 2016 wurde einstimmig und der

Frohe Weihnachten

Die Bundeskommission Modellflug im DAeC wünscht ein frohes Weihnachtsfest und eine gute Landung im Jahr 2018.

